

## Jaime López Gómez, una vida entregada a la palmicultura



Jaime López participó de manera activa en diferentes actividades relacionadas con el sector agroindustrial de la palma.

**H**ablar de Jaime López Gómez es tener que hacer referencia a la palma de aceite en la costa norte de Colombia, así él sea un bogotano de nacimiento pero con corazón costeño.

En efecto, este ingeniero agrónomo de la Universidad Nacional de Bogotá que hace pocas semanas se retiró de su actividad en plantaciones palmeras, principalmente la costa Caribe, asegura que ahora su interés es tocar las puertas de sus amigos, principalmente en Santa Marta, para ofrecer asesorías especializadas y dedicar más tiempo a su esposa, la cartagenera Maritza Nates y a sus tres hijos: María Fernanda, Jaime Humberto, y Carolina, quien siguió sus pasos y actualmente se encuentra vinculada a C.I. Acepalma.

En cuanto a su actividad palmera, recuerda que dos veces tuvo su minifundio con siembras de esta oleaginosa pero por circunstancias del trabajo y de ir de un lado a otro no se asentó en ella; sin embargo, está profundamente agradecido por todo lo que la palma le ha brindado.

En septiembre de 1972, fue enviado en comisión a Palmariaguán y esa fue su vinculación con la Costa Atlántica, pues allí duró hasta 1978, específicamente en Barranquilla.

El tiempo en la costa le permitió hacer grandes amigos, como él mismo lo reconoce, y con quienes guarda una estrecha vinculación. Destaca la amistad con Fernando Restrepo Insignares desde el primer congreso palmero, y la de Alfredo Lacouture, desde el momento que llegó a la Costa.

### Desarrollo de la actividad

Su larga trayectoria en el sector palmero le permitió conocer el desarrollo de la actividad palmera. Tuvo muchas experiencias desde cuando Jorge Reyes Gutiérrez era el presidente de la Junta Directiva de Fedepalma. También recuerda la primera reunión gremial a la que asistió en Villavicencio, por el año 1975 cuando eran muy pocas las personas vinculadas al negocio, porque además sólo

había alrededor de 20.000 hectáreas sembradas. El boom palmero en la costa empezó hacia los años 1977 - 1978, con el Fondo Financiero Agropecuario se hizo necesario introducir cambios a la metodología del Fondo para establecer unas condiciones de mayor indiferencia para el productor.

“Las mayores dificultades se presentaron cuando hubo excedentes debido a que no había capacidad de almacenamiento, comercializadora, ni fondo de estabilización, entonces por ejemplo en Barranquilla, los carrotanques tardaban hasta una semana para descargar, allí fue donde surgió la necesidad de hacer tanques de almacenamiento y de exportar”, señaló.

### Exportar era un sueño

Recuerda que: “La primera vez que me hablaron de exportar pensé que estaban locos porque no sabía cómo hacerlo, pero todo fue posible y llegamos a exportar mucho. Después, con el fin de organizar la comercialización hacia el exterior en igualdad de condiciones, surgió el Fondo de Estabilización de Precios y de ahí para acá ha funcionado bastante bien”.

Otro cambio importante fue que la cesión la pagara el mismo palmicultor porque antes lo hacía la industria y ese era un problema para el comercio internacional.

Otro problema fue la aparición de la Pudrición del cogollo (PC) en el Llano y no existía Cenipalma para ayudar a controlarla, incluso eso fue lo que originó este centro de investigación hace 20 años.

### Retos superados y reconocimiento

El orden público fue otra de las dificultades que vivió por la presencia de militantes de fuerzas al margen de la ley que impidieron a los dueños de las plantaciones volver allí por las amenazas de secuestro y la inseguridad en general.

Un aspecto, que en opinión de este palmero contribuyó a dar mayor impulso a la agroindustria fue el apoyo decidido del presidente Álvaro Uribe Vélez, a este sector.

Jaime López reconoce que el negocio de la palma ha sido bueno gracias a su organización gremial, a la unión de los productores y en tal sentido hizo un especial reconocimiento al actual Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, de quien destaca por completo el trabajo desarrollado durante su trayectoria al frente del gremio para que la pal-

ma ocupe una posición destacada dentro de un marco de sostenibilidad y competitividad.

### Trayectoria en el sector

- El Roble 1978 -1983
- Palmas del Magdalena (Padelma) hasta 1998
- Palmas de Casanare, durante año y medio
- Frupalma y el Grupo Daabon, hasta 2002
- Palmeras de la Costa, 2011

## Palmeras de Puerto Wilches S.A. recibió certificación de Calidad ISO 9001 - 2008

Esta organización, dedicada al cultivo, cosecha y beneficio del fruto de palma de aceite y a la obtención de productos derivados, así como a la prestación de servicios de asistencia técnica, fue certificada por sus procesos en actividades de extracción y comercialización.

Su trabajo en busca de la competitividad y ser líder en responsabilidad social y manejo ambiental, la llevaron a recibir la Certificación de Calidad ISO 9001:2008 a principios de este año. Dicho reconocimiento fue entregado a su gerente, Omar Cadena, y un grupo de trabajo de la extractora.

Para ofrecer productos y servicios con valor agregado Palmeras de Puerto Wilches S.A. está centrada en el cumplimiento de los requisitos aplicables de modelos de gestión internacionalmente reconocidos, todo enmarcado en la mejora continua como factor determinante para el desarrollo económico de la organización y la gestión responsable a nivel ambiental y social de la región.



Foto: cortesía Palmeras de Puerto Wilches S.A.



**#1** de China en Tractores & Camiones



**Alta Versatilidad**  
**La Mejor Relación COSTO - POTENCIA**

Tractor 25HP - 4x2	Tractor 82HP - 4x4
Tractor 25HP - 4x4	Tractor 90HP - 4x4
Tractor 50HP - 4x4	Tractor 105HP - 4x4
Tractor 70HP - 4x4	Tractor 125HP - 4x4

**Desde \$13.900.000**

[www.foton.com.co](http://www.foton.com.co)

BOGOTÁ Autop. Norte # 242 - 10 Tel 676 02 82 Cel: 316 523 36 70 / Av. Boyacá # 66A - 06 Tel 224 62 04 / Fontibon Av. Calle 13 con Cra 97 Tel 743 19 17 / MEDELLÍN Calle 2 # 50 - 21 Tel: 361 58 28 Cel: 317 667 51 08